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Indicadores económicos 
RENTABILIDAD FONDO A 

MAYO MONEDAS PC uF UTM BOLSA SANTIAGO 
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Christian Bachur, director regional sur de CGE por corte de suministro tras sistema frontal: 

“Hemos sido la empresa de distribución 
que más rápido recuperó a sus clientes” 
El ejecutivo explicó las complicaciones que ocasionaron las demoras en la reposición del servicio en la Región del 
Biobío por el temporal del fin de semana del 14 de junio. Asimismo, detalló proceso de compensaciones. 

Por Diana Aros Aros 
dianaaros(adiarioelsurcl 

173 'os hemos preparado 
X | paralascontingencias 

Hemos sido la empre 
sa de distribución que más rápi 
dorecuperó asus clientes, siendo 
la empresa con más clientes afec 
tadosincluso en la contingencia. 
Por tanto, entregaremos, insisto, 
todos los antecedentes que sean 
necesarios en los procesos que 
tengamos que enfrentar”, afirmó 
Christian Bachur, director regio- 
nal de sur de CGE. En conversa- 
ciónconELSUR, detallólostraba- 
jos de coordinación y explicó las 
principalesafectacionestrasel úl 
timo sistema frontal que azotó a 
Biobío y que dejó a 305 mil clien- 
tes de CGE sin luz, además de 
aclarar que debieron suspender 
faenas de reposición por las mis- 
mascondiciones climáticas, afec 
tando el retorno del servicio en 
zonas urbanas y rurales donde 
operan. 
*Recuperamosel 89% de nues- 

tros clientes en menos de 24 ho- 
as. El 99% de nuestros clientes. 
los recuperamos en menos de 48 
horas. Y luego quedó un 1% de 
clientes que se recuperó entre 48 
y 75 horas (..) para poder lograr 
aquello, nosotros movilizamos 
brigadas desde Coquimbo, Ranca: 
gua, desde Maule. Fuimos capaces, 
delevantar250 brigadascon más 
de 600 personas desplegadas en 
terreno”, precisó. 

Se entiende 
alejadases di 

1e en las zonas 
ilelacceso con las 

-Nosencontramos con techum- 
bres que volaron, ramas de árbo- 

305 mil 
clientes de CGE en la 

Región del Biobío se vieron 
afectados por el extenso 

corte de suministro 
eléctrico tras lluvias. 

les, basura. Todos los objetos que 

  

podían ser arrastrados porel vien 
to terminaron cayendo sobre 
nuestras redes. Y ahi esimportan- 
te mencionar que entre redes de 
media tensión y baja tensión en 
Biobío tenemoscercade6.000 ki- 
lómetros dered.Por tanto, 
complejo desde la ext 
las redes el poder anticipar 
punto exacto en donde efecti 
vamente va a caer un objeto. 
Esa es la razón por la cual 
nosotros nos dotamos de 
un volumen importante 
debrigadas, pero esimpo- 
sible poder predecir los 
puntosen donde un ob- 
jeto va a caer. En Bio- 
bío máso menos hay 
60 mil postesdered 
de media tensión 
aproximadas 
mente, en el 

lapso de un año los inspecciona- 
mos todos (..) pero independien 
te de que nosotros hagamos man 
tenimiento delas fajas de seguri- 
dad y que cumplamos con lanor- 
mativa, hay mucha vegetación 
que está fuera de estas fajas de se- 

ul 

guridad y que termina afectando 
seriamente la continuidad del su 
ministro eléctrico. Sin embargo, 
nosotros ya este año hemos man- 
dado más de 475 cartas producto 
de vegetación fuera de faja, con 
tienen 1.362 puntosen dondees: 
tamos visualizando árboles que, 
por su proyección de caída, po 
'drían afectarlasredes eléctricas y 
que la responsabilidad de estos 
árboles radica en su propieta- 

rio, que puedeser un particu: 
lar, puede ser una munici 
palidad, puede ser una fo- 
restal. Existen distintos 
dueños de estos árboles y 
hoy día nosotros como dis- 
tribuidora eléctrica hace- 
mosun trabajo de mante 
“nimiento, peroesimpor- 
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Sin luz. 

WOM completó el despliegue de 1.400 
kilómetros de fibra óptica en la zona 
El proyecto beneficia 
a 40 comunas en las 
regiones de Biobío y 
Ñuble. Inversión fue 
de $16 mil millones. 

La compañía WOM completó 
su proyecto de Fibra Óptica Na: 
cional (FON), correspondiente a 
la macrozona centro, totalizando 
1.439 kilómetros de fibra desple- 
gadosentre lasregiones de Biobío 
y Ñuble. La mejora cuenta con la 
autorización de la Subsecretaría 
de Telecomunicaciones para la 
operación del servicio,el cual vie- 
neafortalecer laconectividad en 
el territorio nacional, permitien- 
doquezonasrurales cuenten con 
acceso ainternet. 

El proyecto, que beneficiaa 40 
comunas entre ambas regiones, 
contempló una inversión total 
de más de $16 mil millones en 
la macrozona y entrega “inter 
net mayorista” de mejor calidad 
paralos lugares que hoy carecen 
de conectividad, con una in: 
fraestructura abierta y compar 
tida. Es decir, cualquier compa- 
ñía, incluyendo otros operado 

res, pueden hacer uso para des 
plegarlaúltima milla y entregar 
servicios de telecomunicacio 
nes a esas zonas. 

“Esto nos permite continuar 
fortaleciendo la conectividad en 
el país, principalmente en zonas 

En Biobío son 22 las comunas beneficiadas con el proyecto. 

rurales, aisladas y extremas. Este 
es un hito que inicia el desarro- 
llo de una sociedad digital, me- 
jorando gracias al acceso ala red 
la educación, el área de la salud, 
la seguridad, ofrecer mayores 
oportunidades de empleo y pro- 

  

mover la equidad gracias al cie 
rre deimportantes brechas”, des- 
tacó el CEO de WOM Chile, 
Chris Bannister. 

Desde la compañía enfatiza 
ron en que el proyecto FON ha 
bilita el acceso aservicios de co 
nexión de norte a sur, especial 
menteen zonas aisladas y extre 
mas, dondese presentan brechas 
de acceso a conectividad. Loan 
terior, “permite no sólo dismi 
muir la brecha digital, también 
contribuye a fortalecerla educa 
ción,salud y el desarrollo econó 
mico local de cara a una socie 
dad digital”. Asimismo, agrega 
ron, se trata de un pilar funda 
mental para que nuevas tecno: 
logías puedan ser desplegadas y 
aprovechadas con su máxima 
capacidad, contribuyendo a dis- 
minuir las brechas que existen 
más allá de la digital. 
Cabeseñalaren el caso dela Re- 

gión del Biobío, las obras benefi 
cianauntotalde22 comunas por 
unmonto de $9 mil millones. En 
elcaso de la Región de Ñuble, son 
18lascomunas quecontarán con 
este reforzamiento de conectivi 
daden fibraóptica, porunainver- 
sión de $6 mil millones. 

     

tante que todos entendamos que, 
para evitar cortes de suministro 
por vegetación, los responsables 
y dueños de estos otros árboles 
tienen que también jugar un rol 
importante. 

“Enel caso delaszonas urbanas, 
la poda de árboles que deben ha- 
cer los municipios, ¿cómo eva- 
Iúan ustedes eso también consi- 
derando questo afecta lasredes? 

Como empresa de distribu- 
ción eléctrica hacemos una parte 
del trabajo y tenemos que buscar 
la forma de trabajar y hacersiner- 
gia efectivamente con los propie- 
tarios de árboles fuera de faja de 
seguridad, fuera dela faja que no 
sotros le hacemos mantenimien- 
to(..Josea,el nivelde destrucción 
fue importante. Por tanto, el lla 
mado es a la responsabilidad, a 
entender que todos tenemos que 
cumplircon nuestrorol de mane- 
ratal de poder garantizar una me- 
jor calidad de suministro. Las fa- 
Mas por vegetación son la princi 
pal causa de interrupción de su- 
ministro en contingencia. Y por 
tanto, la administración de esta 
vegetación, tenemos que tomar- 
la con seriedad. 

LA dónde debe el trabajo de 
rención? mí 

-Le hemos hecho vera la Supe- 
rintendencia de Electricidad y 
Combustibles(SEC)la importan- 
ciadeabordarla problemática de 
la vegetación fuera de faja. Noso- 
tros como compañía tenemos 
mucho relacionamiento con las 
municipalidades, lo mismo a ni 
vel parlamentario, y es un tema 
que efectivamente venimos po- 
niendo sobre la mesa. Probable- 
mente tenemos que ser capaces 
dequeestaconversación se trans- 
forme en mesas de trabajo concre- 
tas y que nos permitan efectiva- 
mente avanzar. Yo creo que ahí 
hay un desafío importante y no- 
sotros como empresa y distribu: 
ción todavía hay un trabajo im- 
portante por hacer. 

Qprisin Bachur nó quese 
1pensará con $40 mila 

clientes con más de 20 horas 

ES... fue 
importante. Por tanto, el 

llamado es a la responsabilidad, 

a entender que todos tenemos 

que cumplir con nuestro rol de 

manera tal de poder garantizar 

una mejor calidad de 

suministro”. 

EL... brigadas 

desde Coquimbo, Rancagua, 

desde Maule. O sea, fuimos 
capaces de levantar 250 
brigadas con más de 600 

personas desplegadas en 

terreno”. 

COMPENSACIONES 
-La compañía habló de com- 

pensaciones de $40 mil a quienes 
tuvieron más de 20 horas. ¿Qué 
pasa con los otros casos? 

Hemos determinado que aque 
los clientes con interrupción de 
más de 20 horas sin suministro 
puedan tener una compensación 
de 40 mil pesos. Ahora bien, hay 
clientes que efectivamente pue 
den haber tenido algún daño des- 
deel punto devista de alimentos, 
medicamentos, algún artefacto 
eléctrico. Y a partir de ahfexisten 
protocolos que funcionan siem: 
pre y sobre los cuales CGE efec- 
túa la compensación. Ahí lo im 
portante es que exista un acerca- 
miento y documentación que 
acreditela pérdida y con eso noso- 
tros podemos proceder con las 
compensaciones. 

-Alertaron sobre personas que 
son electrodependientes, que no 
todas estaban registradas... 

En Biobío tuvimos 219 llama- 
dos de electrodependientes. De 
esos, el 56% no estaba registrado 
como electrodependiente, lo que 
genera una tremenda complica- 
ción. Lo que hacemos es atender- 
los igual, no nos ponemos en el 
escenario de que sea un llamado 
falso (...) es importante que exista 
una lista única de electrodepen- 
dientes y que este tema nosólore- 
caiga en lasempresas de distribu 
ción eléctrica, 

JJ 

  

La sanitaria sumó su adhesión al Sello Chile Cuida. 

Essbio impulsa atención 
preferencial a personas 
cuidadoras en sus oficinas 

Essbio anunció su adhesión 
al Sello Chile Cuida, impulsa- 
do por el Ministerio de Desa. 
rrollo Social y Familia, el cual 
le permitirá entregar atención 
preferencial a personas cuida 
doras que porten sucredencial. 
Claudio Santelices, gerente de 
Clientes y Comunidad de Ess- 
bio, explicó que se trata de una 
iniciativa que va en línea con 
la estrategia de Diversidad, 
Equidad e Inclusión de la sani- 
taria, la cual contempla un 
plan de trabajo, metas y segui. 
miento periódico de acciones 
que apuntan a fortalecer di- 

chos principios. 
“Esto nos permite, además, 

participar en una red público. 
privada con organismos espe- 
cialistas en estas temáticas, per 
mitiéndonos reforzar y perso- 
nalizar el servicio que entrega 
mosadiario anuestrosenlas99 
oficinas de atención que tene- 
'mosen lasregionesen que esta 
mos presentes”, dijo. 

Con esto, las personas al in- 
gresar a una oficina de Essbio 
podrán retirar un ticket prefe- 
rencial en el dispensador, lo que 
permitirá acceder a la fila delas 
atenciones preferenciales.
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